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文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金については、駐車台数や近隣駐車場
との料金バランス、維持管理費用の面から設定しています。本駐車場
は、大和駅に近く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れがあ
るため、現在のところ、料金の引き下げや無料時間の設定等のご要望に
お応えすることは難しいと捉えています。

図書・学び交流
課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

中央林間街づくりビジョンに基づき、現在、東急中央林間ビル内への図
書館の設置を進めております。

103
広報やまと、回覧文
について

現在、月２回で配付されていますが月１回でも十分で
す。
エコのためにも。

広報広聴課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

広報やまとには、市政情報のみならず市民の皆さんが開催する催しなど
の情報も掲載しており、その情報量は増加傾向にあります。それらの情
報を読みやすくかつタイムリーにお届けするには、月２回の発行が必要
と考えています。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

①厚木基地の所在により、市民は長年にわたり甚大な航空機騒音被害や
事件・事故への不安など様々な負担を強いられていることから、航空機
騒音問題の抜本的解消など、引き続き市民負担の軽減に向けた取り組み
を進めていきます。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

②交通規制は交通管理者である大和警察署が所管しております。新た
に、一方通行等の規制・解除をしますと地元住民の生活に影響するため
地元住民の総意をもって自治会長名で大和警察署へ要望してください。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

104

①戦闘機の排気物に
ついて
②一方通行規制につ
いて

①騒音も大問題ですが、陽炎のように戦闘機の排気ガ
スが頭の上から降ってる。毎日、我々の健康、洗濯物
への影響なんかは誰も言わないけど、大丈夫？なの。
②大和市内をくまなくウォーキングしています。住ん
でいる鶴間２丁目付近は歩行者がおそるおそる歩く状
況ですいが、もう少し北方のエリアにではメッタに車
通らないような一方通行の道がある。一度市の職員で
実態調査し、生活者に優しい街づくりを進めてくれま
せんか？小田急のすぐ東の次の県道の抜け道が恐し
い。

101
図書館駐車料金につ
いて

自宅から図書館までは遠い為、車での利用。
絵本好きな子供の為、多くの本を借りるので、電車で
は不便。駐車料金が毎度かかるのは、利用しずらい。
本を貸りた際には、窓口などで、証明など発行し、３
０分は無料にして欲しい。以前の方が利用し易かっ
た。静かで。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１０１～２００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

102 図書館について

新しくできた「シリウス」行かせていただきました。
大変すばらしい場所で、高校生、大学生の子供達も喜
んでいました。
ただ、少し遠く感じます。中央林間に住んでいます
が、自転車でもかなり時間がかかり、雨の日などは行
くのをやめようと思う程です。
同じような（図書館のみでも）施設が中央林間に欲し
いと思います。
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健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ウォーキングのコースに関しましては、神奈川県が主催している「大山
街道ウォーキングスタンプラリー」や大和市にも健康普及員作成の
「ウォーキングマップ」等様々なコースを皆様にご利用いただいていま
す。今後もご提案のコースも含め、参加しやすいウォーキングを検討し
てまいります。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在ウォーキングロードを作る計画はございませんが、今後の市政運営
の参考にさせていただきます。

文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

107
休けいスペースにつ
いて

０さい、３さいの子育て中の母親です。大和駅周辺に
ベンチ等の休けいスペースが少ないと以前から思って
いました。
少しだけ休みたい時に座れる所がなくバス停で休んで
しまうコトもあります。祖父母も大和は座る所が少な
いと話していました。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市道へのベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保
する必要があるため、道路構造、周辺状況、周辺住民との調整等を十分
に検討したうえで、設置の可否を判断してまいります。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利
用状況を十分に考慮し、検討していきます。

105
健康ウォーキングに
ついて

片瀬江の島線を沿って東林間～大和までをウォーキン
グ道として利用してはどうでしょうか？問題はＲ２４
６周辺は林も有り
女性には危険なので明るく清潔にして下さい。

106
シリウスに飲物自販
機を設置

シリウスを建築して頂いて、大変感謝しています。
度々、訪れて、快的な時間を過しております。
ただ、飲み物が、カフェでしか買えず、不自由を感じ
ています。夏のことを考えると、出来れば、自販機を
置いて頂けると有難いです。よろしく、お願いしま
す。

※図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

108
駅からシリウスに向
ふ広場について

８０才の友人３人でシリウスを見に行きました。
前にはベンチが少し置いてあったのに一寸休む事が出
来ず残念でした。
まだこれから取付けてもらえるのでしようって話しな
がら帰宅致しました。
よろしくお願ひ致します。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。



NO. 件名
提案内容

（原則として原文のまま掲載しています。）
関係課 提案に対する対応

市の方針・考え方
（平成２９年２月末時点のものです）

平成28年度第2回「あなたの一言提案」検討結果（ＮＯ．１０１～２００）※行政組織の一部改正により、関係課に「文化創造拠点開設準備室」とある提案については、平成29年4月以降、図書・学び交流課が関係課となっています。

109
とても良い事ですこ
れからも時々お願い
します

大和も高齢化が進み老人が多くみられ若い人は少なく
なりました。
もうすこし老人にやさしい街にしてほしいです。大和
駅周辺にはベンチがまったくないです。老人は座る場
所がなくて道ばたのすこし高い所に腰を下すしだいで
す。プロムナードで道路のすこし高い所に休んでいる
人が多いです。大和の中心で老人が休む姿がみっとも
ないと思います。ぜひベンチを作ってほしいです。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利
用状況を十分に考慮し、検討していきます。

収集業務課
(8)市の所管ではない
もの

リサイクルステーションの維持管理・運営等は、市から各自治会に管理
費をお支払いしてお任せしています。禁煙表示の看板を設置する等につ
きましては、リサイクルステーションを管理する自治会へご相談くださ
い。なお、簡易看板(Ａ３カラー、ラミネートコーティング)は市で個別に
作成することも可能ですので、自治会を通じて収集業務課にご相談くだ
さい。

111 道路について
道路の白線が消えているのに自転車の線ばかり付け
て、通学路、停止線が消えている。
何を考えて、道路の線をひいているのか？

道路安全対策課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

停止線や横断歩道等、交通規制に関するものは、警察所管となります。
なお、その他の路面標示等についてはご要望により順次対応していると
ころです。お気付きの箇所がありましたら個別に対応いたしますのでご
連絡ください。

110
リサイクルステー
ションの喫煙につい
て

リサイクルステーションでご近所の方がくわえ煙草で
ゴミ捨てをされていて、正直迷惑しています。
自分はぜんそくもちで、子供と一緒にゴミ捨てに行く
こともあるので、健康被害が気になります。
禁止されていない以上、注意する訳にもいかないの
で、ぜひ禁煙にしてわかりやすい表示等お願いしたい
です。

※生活環境保全課にも情報提供しています。
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道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは高齢者に対しての割引制度サービス
等はございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安心して外
出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定しており
ますので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。また、現金よ
りも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用ください。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

113 災害対策について

引地川の水害対策は進んでいるのでしょうか？
川沿いを毎日散歩していますが、工事をしている様子
もなく、どうなっているのかと最近の台風、大雨の折
にも避難警報が出ています。計画があっても、実行が
できていなければ不安です。迅速の対応を切に願いま
す。

都市施設総務課
(8)市の所管ではない
もの

福田六丁目を流れる二級河川引地川は、県が管理する区域となっており
ます。県ではすでに千本桜地区の下流から改修工事に着手しておりま
す。市からも早期完成に向けて要望をしてまいります。

114
資源物の当番につい
て

年寄りばかりで年々当番も大変になる一方です。
この問題は見当していただかないと、いろいろとトラ
ブルになりません。お手当として一律当番をしなくて
も出てるようですが、年と共に出来なくなる人ばかり
で、大きな問題だと思いますが・・・・

収集業務課
(8)市の所管ではない
もの

リサイクルステーションの維持管理・運営等は、市から各自治会に管理
費をお支払いしてお任せしていますので、立番や清掃当番など市で募集
したり任命したりすることは行っておりません。自治会毎の異なる事情
（世帯数、年齢構成、エリア面積等）により交代制で当番を行ったり、
８０歳以上の世帯は免除されるなど独自のルールを決めて運用している
ところもありますので、自治会にご相談ください。ご希望であれば市か
ら自治会長様にご意見をお伝えすることは可能です。

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、市では、夏季については午後４時５５分に、冬季については午後
３時５５分に、防災無線で市歌を流しており、市民の皆さまに帰宅時間
等の目安としてご活用いただいています。放送時間の変更については多
くの方に影響を与える事項であることから、慎重に検討してまいりま
す。

112
高齢者の免許返納に
ついて

横浜市の様に年間バスチケットの補助金とか、電車賃
の補助が出ると返納が増えるのではないでしょうか。

115 無題

夕方の５時頃の防災無線に一声お願いしたいのです。
５時になりました。外で遊んでいるお友達は家に帰り
ましょう。
帰りは車等にきをつけて帰りましょうね！！
等放送したらどうでしょうか？

※危機管理課、指導室にも情報提供しています。
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116
野良猫の不妊手術補
助金について

大和市は野良猫のための対応策が手薄と感じます。ボ
ランティア団体も少ないようです。
この秋、我が家にやってくる野良猫８匹の手術に踏み
切りました。なんとかボランティアさんをさがして、
比較的安価な手術代でお願いできましたが、それでも
かなりの金額です。
補助金が出れば手術ができるという家庭もあるのでは
ないでしょうか。
望まれない不幸な野良猫をふやさないためにも不妊手
術は必要です。ぜひ補助券のご検討をお願いいたしま
す。

健康づくり推進
課
生活環境保全課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

本市では、猫の不妊・去勢手術につきましては、乱繁殖を防止するため
の一つの方策であると認識しておりますが、その実施については「動物
の愛護及び管理に関する法律」の趣旨から、まずは、飼い主の責任にお
いて実施されることが望ましいと考えております。また、 野良猫につい
ては、犬のような係留義務がないため、飼い猫との判別がつきにくく、
飼い猫と知らずに手術を受けさせた場合の法的責任などの課題がありま
す。これらの点から、本市での補助制度の導入につきましては、他市の
状況や、獣医師会からの意見等をふまえ、引き続き調査及び検討を行っ
てまいりたいと考えておりますので、ご理解を賜りますようお願い申し
上げます。
また、条件によっては、神奈川県の補助制度をご利用いただける場合が
ございます。詳しくは、下記の神奈川県のホームページをご覧いただく
か、厚木保健福祉事務所大和センター（０４６－２６１－２９４８）に
お問い合わせいただきますようお願い申し上げます。
神奈川県ホームページ
ＵＲＬ：http://www.pref.kanagawa.jp/cnt/p1053964.html

117 歩道について一言

最近シルバーカーを必要とする身になり歩道がこんな
にも歩きにくいとあらためて感じています。
ベビカー世代も大変と思いますが老人はことさらで
す。
腰痛・膝痛・眼病を抱えていても散歩位は安心して楽
しみたいです。宜しくお願い致します。

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

幅員が狭く出入口により傾斜等がある歩きづらい歩道は、歩道を広げた
り高さを一定にする等の改良工事を順次行っています。なお、安全対策
や道路補修など、お気付きの箇所がありましたら個別に対応いたします
のでご連絡ください。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

・中央林間駅に関すること
いただいたご意見に関しましては、市から鉄道事業者に伝えさせていた
だきます。

・コミュニティバスのルートに関すること
市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しており、現時点では、ご要望をいただいたルートを
新設することは難しいと考えております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

118
中央林間駅周辺につ
いて
大和について

・中央林間の田園都市線の改札を出て左側の商業施設
に行く際の横断歩道に信号をつけて欲しい。ダラダラ
と人が横断し、車がなかなか進めず周辺が混雑して、
危険。
・中央林間駅の小田急の改札から田園都市線の改札ま
で歩くところが雨の日にすべりやすいので危険
・大和スポーツセンターへの大和駅からのヤマトン号
のバスを運行してほしい。スポーツをする人は健康だ
が観戦する人は高齢な方もいるので。

※スポーツ課にも情報提供しています。
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119 防災のことについて

藤沢市では、市の方で防災ラジオというものの販売が
あったそうです。そのラジオをダイアルを合わせたり
するものではなくて、チャンネルのようになったもの
ですぐに子供も大人も使えるものでした。ひとつちが
う所は藤沢市からの情報がすぐにきける市のチャンネ
ルが特別についていることでした。とても良いなぁ～
と思いました。大和市でも使ってくれたらと思いまし
た。

危機管理課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

大和市では防災行政無線で放送した情報を個別に確認できるよう、ＦＭ
やまと（７７．７ＭＨｚ）で同じ内容を放送していただいております
が、災害情報をお伝えする方法のさらなる拡充を目的に、平成２７年度
から２８０ＭＨｚ戸別受信機（防災ラジオ）を導入しております。
このラジオは、ＡＭ、ＦＭラジオを聞くことができ、また、防災情報等
の緊急的な情報は何も操作せずに自動的に放送される機能があり。現在
公共施設や一部の保育園、幼稚園等といった不特定多数の方が利用する
施設に配備しています。
今後、市民の皆様にもご利用いただけるよう現在検討を進めているとこ
ろです。

120
道路の排水網につい
て

これから雪になりますが、私の住んでいる福田（連慶
寺～下福田中学校）の道路の両サイドの排水網が土で
つまっていて役割を担っていません。特に台風などや
雪の時道路上に水があふれています。業者に穴あけの
依頼ができないでしょうか。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

現地確認をしましたので、今後、側溝清掃を実施してまいります。

121
特養受け入れ枠拡大
について

在宅介護にシフトされている昨今。
我が家では認知症の母を１０余年介護して心身共に疲
弊して居ります。（勿論介護サービスは利用中）
自身の老後資金を削って母の介護の為に有料老人ホー
ムを選択するしかないと悲壮な覚悟をして居ります。
どうか受け入れ枠の拡大を願います。

介護保険課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市では、介護保険事業計画に基づき計画的に特別養護老人ホームの整備
を進めております。今後は平成３０年度中に１００床の施設が開所する
予定です。

122 無題

千本桜地区に住居をかまえております。道路のでこぼ
こで家がゆれます。車も激しく通るので道があれてい
ます。以前はもっと早く修理をしていた様に思われま
す。何年も補修をしてません。海老名に通じるバス通
りです。考慮願います。

道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

平成２９年度に舗装工事を予定しています。

123
市からの放送につい
て

スポーツセンター近くに住んでいます。
風向きとボリュームのせいか？と、考えられますが、
はっきり聞きとれません。ご検討くだされば幸いで
す。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、その日の天候や風向き等で聞こえづらい場合がありま
す。また市内に難聴区域があることは把握していますが、すべての難聴
区域の解消は困難なためフリーダイヤルの自動音声応答装置（０１２０
－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、やま
とＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしておりますのでご活
用ください。
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124
大和市からいじめ０
（ゼロ）について

全国的に耳をおおいたくなる様な陰湿ないじめの
ニュースを聞く度に心が痛む毎日です。
今回、いじめ対策委を歴任なさった方が教育委員会に
入られるとの事で、今、一度、大和市から絶対いじめ
を出さないという強い気持で取りくんでほしい。
地域の大人の力も借りるとか、全力でいじめに向って
ほしい。

指導室
(5)一言提案以前から
対応しているもの

いじめ問題は、安全・安心な社会をいかにしてつくるかという、社会全
体に関する課題であり、その対応は学校における最重要課題の１つであ
ります。その解決に向け、いじめを生まない・許さない学校づくりや、
教師間での共通の認識や見解を持つためのの研修会、いじめ問題につい
て学校・家庭・地域で考えるフォーラム等を行っております。今後は、
研修会等を深化させていくとともに、子どもたちの社会性が育める活動
の充実を進めてまいります。

文化振興課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

文化創造拠点シリウスの駐車場料金については、駐車スペースや近隣駐
車場との料金バランス、維持管理費用の面から設定しています。本駐車
場は、大和駅に近く、施設利用者以外の車が多数駐車してしまう恐れが
あるため、現在のところ、料金の引き下げや無料時間の設定等のご要望
にお応えすることは難しいと捉えています。
なお、施設の地下に設けている駐輪場は、高校生以下は無料、それ以外
の利用者は３時間まで無料としておりますので、自転車でご来館の際は
ご利用ください。

125
「シリウス」駐車場
について

①駐車場は「シリウス」利用者には１時間無料、その
後１時間２００円～３００円にしてほしい。今のまゝ
では図書館の利用が出来ない。
②駐車場も利用者には１時間無料にしてほしい。子供
達が利用出来ない。「シリウス」は誰の為に造ったの
ですか。もっと利用しやすい様に考えて下さい。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、ほいく課にも情報提供しています。
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国際・男女共同
参画課

(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

大和市役所の職員における女性管理・監督職の割合は、１６．１％（Ｈ
２８年４月現在）です。市では、男女共同参画社会の実現に向け「第２
次やまと男女共同参画プラン」及び「実施計画」を策定し、市の審議会
等委員の女性比率などを記載した年次報告書を、ホームページに掲載し
ております。
市内の３０１人以上の事業所につきましては、特定事業行動計画を策定
して、それぞれ数値目標を掲げ取り組んでいるものと思われます。

人財課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

平成２８年３月に策定した「大和市特定事業主行動計画」では、平成３
０年度までに管理・監督職の女性割合を平成２６年度実績の１２．６%
から１７%以上とすることを目標としております。平成２８年４月１日
現在の実績は１６．１%であり、目標達成に向けた取り組みを着実に進
めております。
同計画につきましては、本市ホームページに掲載しておりますが、今後
も市民の皆様へのＰＲの方法については検討してまいります。

126
男女共同参画につい
て

手書きで書きましたが読みにくいのでワープロに書き
換えました。
国が主体で進めている男女共同参画は２０２５年
（？）までに女性管理職を３０％にすると宣言し現在
進行中です。
しかし実情はあまり進んでいないよう目標達成が可能
か疑問のところがあります。
私の務めていた会社は関連会社を含めると６０００人
くらいの規模ですが、現状の女性管理職は５％にも満
たない状態です。確認をしますと女性が管理職を望ま
ない方も多いとかで社内教育を実施しているとのこと
でした。
私もリタイヤ前は男性主体の社会でしたので男女共同
参画などは一切考えもせず男性を中心に管理職の登用
をしていました。この考えを改めるのは大変なようで
す。
国と市町村を比較すると市長村の方が男女共同参画の
達成率が高いといわれています。
大和市の現状はどのようになっているのでしょうか。
市役所に行き眺めて見ますと女性管理職が増えた感じ
がします。
国が主体で進めている男女共同参画の達成率は大和市
ではどのようになっていますか？
また今後の目標なども含めて広報「やまと」に実態を
載せ市民に知らせてはいかがですか。
結果が良ければ大和市のアッピールにも繋がるのでは
ないでしょうか
２０１６－１２－２

※広報広聴課にも情報提供しています。
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127
ポール、街燈の点検
について

今年の９月に台風が夜中に通ると言う事があった。子
供が仕事から帰るのに駅まで車を走らせ、待機してい
た。風が次第に強くなり、何に怯えていたかと言うと
飛んでくる物である。車の中から上を見た。ポール２
本、街燈１本（郵便ポスト横・上・下にも揺れた。）
右に左に３０ｃｍ程、揺れていた。想定内なのだろう
か？真っすぐの物もあるのは、風がない（あたらない
から？）からなのか不思議に思った。場所・高座渋谷
駅東口。
（風は踏切から農協の方から音をたてて駅のロータ
リーに流れ込んだ。）定期点検以外にも見てほしい。

     　　      　　※目視で…

事業管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ご指摘のポールは国旗等を掲揚するために市が設置したものと推察しま
す。強風により揺れることもございますが、十分な強度を有しておりま
す。荒天後等は点検を行い、破損等あった場合は速やかに補修してまい
ります。

128 起業支援について

全ての起業家にとって顧客開拓は最大級の課題です。
創業間もない場合実績も無いので、いかにして信用を
得るか？は難題です。特定の会社に利する援助を公の
立場で実施するのはルール違反となるのは判かります
が、起業支援の一環として「表彰」とか、「公認」と
かして頂けるとありがたいです。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和市では起業家支援を産業施策の柱の一つとして位置づけており、商
工会議所や金融機関と連携し、創業を予定している方や創業後間もない
方を対象にセミナーや相談等の支援を行っております。創業間もない方
の販路拡大が課題になっていることは認識しておりますので、支援策の
検討に努めてまいります。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

自転車の乗り方やルールを知ってもらうために交通安全教室や街頭キャ
ンペーンなどで啓発活動を実施しており、今後も警察と協力して粘り強
く啓発活動に努めてまいります。129

プロムナードについ
て

プロムナードが広くなりきれいになったと思います
が、自転車が乗ったまま通っている人がかなりみら
れ、歩行していると、不安になる事があります。ぶつ
かるのでは！と通路の両方に自転車専用のスペースを
もうけたらいかがでしょうか。でなければ、徹底し
て、乗ってはダメ、押して歩く事を取締るか、個人の
マナーが問題ですが、走っても（自転車）いいと思っ
ている人がいると思います。 ※土木管理課にも情報提供しています。
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130
南林間駅と鶴間駅間
の２条通りについて

表題の件ですが、２条通りの商店街はもっと活気ある
通りになることができると思います。日中は歩行者天
国にする、もしくは車道を一方通行にすることで歩行
者がゆっくり訪れて過ごせるようにすれば、お客さん
もお店も増えて、にぎやかな場所になると思います。
以前。川崎の元住吉に住んでいましたが、駅前商店街
がとても活気がありました。２条通りも、駅は近い
し、人口も少なくないエリアだと思うので、歩行者を
主役にしてほしいです！

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

一方通行や歩行者天国などの交通規制は、地元で生活される方々への影
響が多分にあります。そのため、地元において合意形成が図られた際に
は、必要な支援策を検討してまいります。

131
大和市の文化芸術に
ついて一言

近所に素晴らしい芸術家がいます。また、生涯学習セ
ンターでも素晴らしい文化芸術活動をする団体があり
ます。

文化振興課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

貴重な情報を教えていただき、ありがとうございます。今後の施策・事
業を展開していくうえでの参考とさせていただきます。

132
外部スピーカーの数
を多く

飛行機などの騒音により、重要なアナウンスが聞き取
れにくく、毎回、最後まで何をアナウンスしている
か、わかりません。スピーカーの数を増して下さいお
願します。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、その日の天候や風向き、または、航空機の飛行等で聞
こえづらい場合があります。また市内に難聴区域があることは把握して
いますが、子局の増設では、すべての難聴区域の解消は困難と考えてい
ます。
市では、その対策として、フリーダイヤルの自動音声応答装置（０１２
０－１１２－９３３）で同様の音声を流しているほか、ＦＭやまと、や
まとＰＳメール、市のホームページ等でもお知らせしていますのでご活
用ください。

133
広報「やまと」につ
いて

かなり前から気になっていました。
中央林間にある商業施設の手前コンビニの手前にいつ
もたくさんあります。残っているものは捨ててしまう
のですよね？もう少し部数を減らしてもいいと思いま
す！年間ではかなりの費用が削減出来ると思います。
他の場所でも多分同じではないですか？

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

各駅に設置している広報ラックについては、毎号残部数の調査をし、状
況に応じては配架部数の調整を実施しています。中央林間駅構内のラッ
クにつきましては、残部が多い号もありますが、ゼロになってしまう号
もあるため、現時点では部数を固定した状況で運営しています。
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道路安全対策課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

ご提案の道路は、歩行者等がより安全で通行しやすい環境を整えるた
め、歩道を広げ２車線の車道を１車線にする工事を行いました。なお、
道路の幅などの構造につきましては、緊急車両の通行やバスの導線など
を考慮し、警察と協議を重ね決定しております。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市では商店会・商工会議所などを通して、地域の活性化を図っていま
す。また、地域の名物やブランドとなるような新たな商品やサービスを
提供する試みに補助をしています。いただいたご意見は、今後の政策の
参考にさせていただきます。

135
大和駅相鉄口商業施
設前放置自転車につ
いて

「自転車を置かないように」という表示の前に対して
多くの自転車を放置していることを常に見かけます。
自転車放置監視員の経費と効果を考えると適切な対策
が急務と考えます。（既に長年効果なし）
税金の無駄（監視員の人件費）なので監視員の廃止、
又は即自転車の撤去のいずれかを実施されたし。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

周辺店舗への自転車移動の依頼や各種対策を行ってきましたが、更なる
対策が必要なことから現在は放置自転車の撤去回数を増やし警告を強化
しているところです。今後も引き続き対策を検討してまいります。

134
大和駅周辺の開発に
ついて

・全体的に街作（造）りがへたです。全く魅力を感じ
られません。
・一つは、相鉄北側、市役所に通じる通り。アーケー
ドを外し、見通しがよくなったのはいいのですが、路
駐が多いということで歩道を広くし、バスが通るには
問題ない広さの道路？結局は、あいかわらず、路駐の
多さは変わらず、どうせならバスがギリギリ通るくら
いの広さにすれば、よかったのにと！もしくは、以前
の道路で、コインパーキングにすればよかったのにと
通るたびに、市民同志、話し合っています。
・シリウスはステキ。ただ、レストランがほしかっ
た。（話題になる様な）
ただそこに続くプロムナードについて、街造りとは総
合的なものなので、周辺のビルや駅ビルにも魅力的な
お店が入るようにしてほしい。
せっかく相鉄・小田急と乗り次ぎの駅なのに（多勢の
人が移動してます）その人が、改札を出て、この店に
（ファッション、食事etc.）行ってみたいと思える町
づくりをしていただきたいと思います。
未来に向って

にますますなっちゃいます。 ※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、街づくり推進課にも情報提供しています。
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136
喫煙、飲酒禁止の看
板について

庁舎内、「自転車、駐輪禁止」の看板は、いくつか目
につきますが喫煙禁止、飲酒禁止の看板があまり目に
つきません。だれでも広場の所には書いてはあるので
すが、市民には、字が小さすぎてわからない人が多い
と思います。
「喫煙場所」という看板を、市民の方が、気ずきやす
い所に置いたらいかがでしょうか？又、テーブルの近
くにも「喫煙禁止」という看板を置いたらいかがで
しょうか。お願い致します。

管財課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

喫煙、飲酒の禁止及び喫煙場所の案内について、景観との調和を考慮し
ながら、看板設置や貼り紙等、案内の手法について、今後検討させてい
ただきます。

137
喫煙場所、禁煙等の
表示について

市役所本庁舎では、喫煙していい場所やその他禁煙、
禁酒等を明示する看板が敷地内のどこにも見当たりま
せん。
広場には他の注意書きの表示はあるようですが、横の
方に置いてあるうえ、字が小さく目だたないのでわか
りづらいです。そういうわけで提案として「禁煙」や
「飲酒」の禁止、及び喫煙場所を明確に表示してもら
えるよう、主な場所に何か所か看板を設置してほしい
です。テーブル等の近くでも喫煙している人を見かけ
ますので、ぜひこの付近にも設置をお願いしたいで
す。

管財課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

喫煙、飲酒の禁止及び喫煙場所の案内について、景観との調和を考慮し
ながら、看板設置や貼り紙等、案内の手法について、今後検討させてい
ただきます。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止するため「路上喫
煙の防止に関する条例」を制定しているものです。「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまいります。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めており、今後も引き続き
たばこの害等について啓発活動を実施して参ります。

138 煙草の害測定

健康都市を目指すと言いながら駅周辺は家の周りも煙
草臭い。大気汚染の測定の副流煙の測定も加えて、実
情を測定してたばこの害をもっとコンスタントに広報
活動を進めてほしい。
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こども総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

　「やまと　げんきっこ　プラン」策定に伴う市民ニーズ調査の中で、
安心して子供を遊ばせられる場所と、いざというときに子供を預かって
くれる場所を求めるご意見が数多くあり、文化創造拠点シリウス内にお
ける子育て支援施設の検討に当たっては、室内用の大型遊具などを設置
し、雨天でも子供たちが安全に伸び伸びと遊べる場所として、親子に
とって魅力的な空間を確保した室内公園と、緊急一時保育などの預かり
機能を併設した施設となっております。
また、専門の相談スタッフも配置しており、子育て支援情報の提供や育
児相談支援も実施しております。

140

大和市イベントキャ
ラクターヤマトンを
廃止（ゆるキャラ脱
皮）

イベントキャラクターヤマトンが自ら大和市をアピー
ルする（人が集まる良い街・住易い町・安心して子供
を育てる町・老後に配慮した町・災害に強い町）を市
民にはもちろん、市外・県外にアピール出来る親善大
使・アピール出来るヤマトン（人間では言えない事・
出来ない事、ヤマトンだから本質をつける・出来る
事）に主役となって活躍してもらう。
方針展開してはどうでしょうか。
ＦＭ大和・ケーブルテレビ等アピールコーナーを設け
る⇒強いては県外にもひろまるかも？

イベント観光課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

ヤマトンは市のイベントキャラクターとしてデザインおよび名称を募集
した経緯から、イベントキャラクターを廃止することは検討しておりま
せん。また、各部署が実施する事業や発行する広報物にヤマトンが登場
しPRしています。

141 無題
防災無線の女性の高い音が聞き取りにくいので、もっ
とゆっくり話して下さい。

危機管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

防災行政無線は、周囲の地形や建物で音が反響し、聞き取りづらい場合
があるため、簡潔な言葉で語句を区切り、放送しています。しかし、人
により聞き取り易い話し方には違いがあるため、今後とも多くに市民が
聞き取り易い話し方になるよう改善してまいります。

139 子育て支援

子育て支援センターをシリウス内に設置する。
現在の場所では交通アクセスが悪すぎて行く気になら
ない。小さな子どもを連れての移動はただでさえ時間
と労力を要するのに１時間に一本のバスか駅から徒歩
１５分くらいかかるので利用しづらい。センター利用
時間もバスの時間に左右されるのであまり長い時間滞
在するのが難しくなっている。子どもが小さいほど話
を聞いて欲しかったり、相談したり支援センターの意
味合いはより強いと思う。またシリウス内に子どもの
遊び場が設置されているがねんね期ややっとハイハイ
できるようになった子達の行き場がなく結局支援セン
ターや地域サロンに限定されてしまう。どうして桜ヶ
丘に設置されているのかずっと疑問。あそこは大和市
の支援センターなんですよね？桜ヶ丘の地域サロンの
様な立ち位置になっている様に感じる。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

アーケードは商店街が所有する設備になりますので、いただいたご意見
は地元商店会支援の参考にさせていただきます。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

街路樹につきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利
用状況を十分に考慮し、検討してまいります。また、現時点でアーケー
ドや屋根の設置の予定はありません。

143 シリウスについて

楽器はピアノ、オカリーナ、リコーダーなど好きです
からこれからも、いろいろな楽器をやって見たいと思
います。
クラシック、ジャズ、ポピュラー、すいそう楽など。
これからも、いい演そうをきかして下さい。
きたいしております。

文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

文化創造拠点シリウス内のホールでは、クラシック、ジャズ、ポップス
などさまざまなジャンルの音楽公演が数多く実施されますので、ぜひご
期待いただきたいと思います。

144
市役所は、便利な所
が良いです

真にシリウスは、場所的は良いんですが、なぜ市役所
は、遠いのですか。私達は、車はありますけど運転は
出来ませんので、いつもバスで行きます。
市役所であればと思います、色々とご都合があると思
いますが、もう少し便利な場所であればと切にお願い
します。

行政改革推進課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和市では、本庁舎の他、市内４か所に分室及び連絡所を設置しており
ます。
また、利用頻度の高い住民票の写しや印鑑登録証明書を全国のコンビニ
エンスストアで取得できるサービスを開始したことや、民間路線バスの
利用圏外となっている地域を中心にコミュニティバスを運行し交通の利
便性を図るなど、どの地域においても市役所のサービスが利用しやすい
環境の整備に努めております。
今後も引き続き、市民の皆様が利用しやすい市役所とするため検討して
まいりますので、ご理解いただきますよう、よろしくお願いいたしま
す。

142
神奈川の巣鴨を目指
す

大和の年配の人が若く元気なので“神奈川の巣鴨を目
指して”は、と思います。骨董市や祭りなど、大和駅
周辺の集客が良いので、アーケードや街路樹などがあ
れば天候に左右されなくても出歩けるようになると思
います。６０才前後の人が好きなお店は流行っている
と思うので。

※イベント観光課にも情報提供しています。
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収集業務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

リサイクルステーションの維持管理・看板の設置等は、各自治会にお任
せして行っていることから、まずはリサイクルステーションを管理する
自治会へご相談ください。なお、簡易看板(Ａ３カラー、ラミネートコー
ティング)は市で個別に作成することも可能ですので、自治会を通じて収
集業務課にご相談ください。

広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市民の皆様からの本制度へのご意見を参考にしながら、実施してまいり
ます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、これまでバス停や運行ルートなどについ
て、利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今
回いただいたご意見につきましても、さらなる利便性向上に向け、今後
の検討の際の参考にさせていただきます。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

子どもの季節性インフルエンザ予防接種は、昭和３０年代より学校での
集団接種として勧奨が行われておりましたが、予防接種の健康被害が社
会的な問題となり、法律の改正を経て平成６年より任意の予防接種とな
りました。
現在の予防接種法に基づく季節性インフルエンザの定期予防接種は、罹
ると特に重症化しやすい６５歳以上の方等が対象となっております。
国の方針、目的に基づき、主に乳幼児を対象とした定期予防接種につい
ては、費用負担をいただいておりませんが、任意の予防接種については
現在のところ費用助成を行っておりません。
何卒、ご理解をお願いいたします。

147
インフルエンザ予防
摂取助成について

子供のインフルエンザ予防摂取は１人２回しなければ
ならず、安い病院でも１人６０００円はしてしまいま
す。
我が家は子供３人いるので毎年大変な出費です。
６０才以上だけではなく、子供にも助成して下さい。
学校での流行も助成があれば少しはちがうと思いま
す。

※こども総務課にも情報提供しています。

145

・ゴミの出し方（特
に資源ゴミ、危険
物、燃えないゴミ）
について
・介護関係について

・認知症の字を町を歩いて良く見かけます。そなえる
町という字です
　（一人暮しのお年寄りが多い→不安感も多い→この
ゴミどうやって出すのだろう→良く聞かれる事が多い　
聞くうちはまだ良いと思う。聞くとはずかしいと思
い、不安感つのる）→話しする事も少なく認知症にな
りやすい）
　私達でも解かりにくい。
一つの提案（お願い事）
・ゴミ停留所に明日は何を捨てる日です（→ゴミの種
類の絵入りで！！）と立てかんばんを出してほしい→
前の日に出さない事は市民の約束事！！
・介護の業社がまで自分で対応出来そうな人まですす
めすぎる！！
こういう機会をたくさん下さい！！ ※高齢福祉課、介護保険課にも情報提供しています。

146
コミュニティバスの
拡充運行について

相模大塚駅南口から大和駅周辺（シリウスなど）への
コミュニティバスが運行されると助ります。
停留場所が数か所あれば活用する方が増えると思いま
す。
また、地域振興に繋がるし、高齢化社会の一翼を担う
と思います。
是非実現をお願いいたします。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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街づくり推進課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

良好な音響、良好な観覧環境を重視した設計としており、火災予防条例
や建築基準条例の基準を満たす範囲内であることから、対応する必要は
ないと考えます。

文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

お時間を取らせてしまい、大変申し訳ありませんでした。バルコニー席
（２階）の座席番号を手書きで行っていたのは、開館直後に実施した公
演で、チケットに印字された座席番号が実際の座席番号と合っていない
トラブルがあったためです。このトラブルはすでに解消されております
ので、今後は、スムーズにご案内できると考えています。

文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

150
横断歩道の対策につ
いて

下鶴間、宿、坂上を通る市道は、国道などの幹線道路
のぬけ道として、多くの車が通るようになり、４０ｋ
制限を越えて、走る車が多い。従って、横断歩道の手
前で車のスピードを押さえる方法として、道路上で音
が鳴る、道路に多少車がゆれるようにする対策等、考
えられないか。予算面もあると思うが事故によって死
亡者が出ては遅い（過去に山王原の横断歩道で死亡事
故有）

道路安全対策課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ご提案の整備手法については、車のスピード抑制に有効ですが、近隣へ
の騒音・振動等が発生する可能性があるため慎重な検討が必要となりま
す。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ベンチや木、花壇につきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿
道の土地利用状況を十分に考慮し、検討してまいります。

148
シリウス（１階２階
のメインホール）

・通路が少なく災害の時に混乱が起こるのではないか
と心配です（座席数を多くする為？）
・座席番号を手書きでしておりましたので時間のロス
を感じました

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課にも情報提供しています。

149
ひとことで申し上げ
ます

“シリウス”の使いにくさ、他に見たことありません
シリウスは、明けの明星ですね。
高令者にもわかりやすく案内図など大きく見やすい所
に大きな文字にしてかべになんかしょ（数ヶ所入口な
どに）かはって下さい。よろしくお願いします。

※図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

151
大和駅からシリウス
までの道について

大和駅からシリウスまでの道は今でもきれいで広く整
備されていてとても良い場所です。しかし、道の脇に
木や花壇、ベンチがあるとさらに良くなると思いま
す。そうすれば、クリスマスイルミネーションなども
大々的にできて良いと思います。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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広報広聴課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

「市長への手紙」では、一年を通して市政へのご提案を募集しており、
いつでも提出いただける料金受取人払郵便の専用封筒や電子申請などの
方法で受け付けています。また、市役所本庁舎市民課窓口前には投書箱
も設置してありますので、ご利用ください。

街づくり推進課
(8)市の所管ではない
もの

当建物は区分所有建物であり、管理組合により植栽管理がされていま
す。いただいたご意見は同組合に伝えさせていただきます。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市が管理している道路につきましては、定期的に剪定、清掃等を行い、
道路環境の維持に努めてまいります。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

市のコミュニティバスは、民間路線バスや他の公共交通が利用しにくい
地域を対象に運行しております。このようなことから、現時点では、ご
要望をいただいたルートを新設することは難しいと考えております。
また、コミュニティバス「のろっと」の運行ダイヤは、総延長約２０km
のルートを２台のバスで運行するという制約がある中で、従来の運行便
数を維持しつつ、かねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯で
の運行の実現など、各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら
編成を行った結果、現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいているところですので、今回いただいたご意見も含め、今後の参
考とさせていただきます。

154
道路の補修はお願い
できますか？

私の前の道路が最近いたみ下がって来てその為、大き
な車、重い車、又、軽い車でもスピード出して通ると
家がギシギシ音がするので心配です。道路の補修はお
願いできないのでしょうか？
アイデアでなくてすみません

土木管理課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

場所を教えていただければ、現地確認の上、補修の検討をしてまいりま
す。

※文化創造拠点開設準備室、図書・学び交流課、文化振興課、ほいく課にも情報提供しています。

153 ノロットについて
・本数を増して欲しい
・大和（シリウス）へのルートがあると便利

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

152 無題

・１年を通してめやす箱のような物があるとよい。
・新しい図書館が出来、うれしいことですが外観　樹
木が植えてあるのは良いのですが、ぐちゃぐちゃに植
てあり、きたならしいです。もっと同じ木をキチント
整理し、植えた方が美的です。
又、きたない道路もあります。なんとかしてほしいで
す。
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155
自動車の速度表記の
変更について

市政のお世話になっております。
南林間に在住しております。買物等に、車を利用する
事が夛いですが、その事で、気付きました事を、お願
いします。現在、道路に、３０ｋ、４０ｋとの表記が
ありますが、中央通り（根岸通り）の様な大通り以外
は、全て３０ｋにしていたゞきたいです。横道を、バ
イクや乗っている自転車も、スピード出しますから、
全て、３０ｋに制限して下さい。一律にして下さる様
に、お願いします。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

速度規制は交通管理者である大和警察署が所管しておりますので、地元
住民の総意をもって自治会長名で大和警察署へ要望してください。

156 秋の産業祭について

１１月の産業祭は引地台公園で！
今の産業祭は会場がバラバラで、小さい子供連れや年
寄りは移動がむずかしく、何処で何をやっているのか
も解りにくく、ゆっくりと休むところもありません。
以前の引地台公園の方が、まとまって全部見る事が出
来、ゴザを敷いてゆっくり楽しむ事が出来ました。是
非又引地台公園で行って下さい。

産業活性課
(8)市の所管ではない
もの

産業フェアは商工会議所が主催として行っております。いただいたご意
見は商工会議所にお伝えいたします。

158
つきみ野駅再開発に
ついて

つきみ野駅周辺を東急電鉄と、大和市がコラボして再
開発してはどうでしょうか。
例えば駅ビルを作り、そこに銀行や病院、保育所や介
護施設などと…生鮮食料品店やカフェなどを入れ“住
みやすい街つきみ野”をテーマに、中央林間や南町田
とは違う、閑静だけれども生活しやすい街にしていた
だけたら、うれしいです。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

つきみ野駅周辺は都市計画マスタープランにおいて生活の拠点として位
置づけ、日常生活の利便性の向上と安全で親しみやすい生活空間の創出
を図ることをまちづくりの方針としています。
いただいたご意見については、今後、鉄道事業者等と協力・連携しなが
ら、まちづくりを進めることが必要だと考えております。

159
大和の文字をひらが
なに

大和という漢字は形が取りづらく、「だいわ」と間違
がえられたり、固苦しく、なじみづらい様に思いま
す。
公報や、その他市のチラシ等には「やまと」をひらが
なで明記しているのを良く目にする様に思います。
他市でもひらがなに変更して、イメージアップに繋
がった所もある様です。

総合政策課
(7)対応不要・不可能
なもの（現実的でな
いなど）

「大和」という名称には「大きく和する」という願いが込められている
ことから、今後も漢字で表記することを基本としつつ、「健康都市やま
と」宣言や広報やまとのように、必要に応じて仮名表記や振り仮名を用
いて、分かりやすい表現にも努めてまいります。
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160
子どもがバットやバ
トミントン・テニス
について

ボール遊びが出来る公園はとてもよいと思いますが、
子ども達がやりたい遊びは、グループのサッカーをす
るにはよいと思いますが、親子で遊べる、バトミント
ンやテニスまかいの遊びなどが出来る場所がほしい。
親子であそべる所を是非考えて下さい。実際出来た
ボール遊びの（グランド）公園もいつもガラーンとし
ています。実体をみて下さい。有効活用できる遊びが
出来る公園が有効だと思いますよ。

みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ボール遊びも出来る公園では、各公園でのルールが現地に記載されてお
りますので、そのルールの範囲内であれば親子でも楽しく遊んでいたけ
ると考えております。曜日や時間帯にもよりますが、親子での利用も見
かけられ多くの方に利用していただき地元からも喜ばれております。今
後も多くの皆様に喜んでいただける公園づくりに努めてまいります。な
お、ボール遊びもできる公園は平成２８年度以降も整備してまいります
ので、今後の参考にさせていただきます。

161 自転車走行について

大和の駅前には警備の方が立っています。その前を横
断歩道を自転車から降りないでスピードを出していま
す。
駅前プロムナードは自転車の人は降りて歩くものと
思っていますが自転車走行が多くて危なくて恐いで
す。もっと指導を徹底して下さい。
ベビカー、幼子が危険です。横断幕、立て看板を出し
て下さい。

道路安全対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和駅前プロムナード上は自転車から降りて通行するものであり、各季
のキャンペーンや自転車教室などで啓発に努めております。なお、大和
駅前の警備員は、安全安心指導員のことだと思われますが、主な業務は
客引き防止ではありますが、自転車指導につきましても、より徹底させ
るようにいたします。
立て看板等の設置は、すでに大和駅周辺に設置しています。

162 横断歩道について

①大和駅（小田急口）のロータリーの所の横断歩道で
ない部分をななめに歩く人が多いです。バスに乗ろう
とするとかなり遠まわりをして横断歩道に行かなけれ
ばなりません。みんなが横断歩道をきちんとわたりあ
まり遠まわりしなくてすむ所に横断歩道を新しく作っ
てください。
②深見交差点の横断歩道を２ヶ所から４ヶ所に増やし
て下さい。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

①横断歩道は、大和警察書が所管していますので、警察へ要望します。
②他の市民から要望がありましたので、すでに、大和警察署へ要望しま
した。

生活環境保全課
(8)市の所管ではない
もの

私有地は、その所有者又は管理者が草刈など適正に維持管理しなければ
ならず、市では指導等の権限を有していません。

街づくり総務課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

概ね１年以上使用されていない空き家の場合には、空家対策特別措置法
に基づき、所有者等に対して、空き家や草木の適切な管理を依頼してお
ります。

163 住宅内荒地について
持ち主は責任を持って草刈をするよう、市でご指導下
さい
蚊が発生して困る
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164 お墓について
是非、大和の地に、永代のお墓を作って下さい。これ
から安心して暮らせるように、是非、考えて下さいま
すよう、お願いします。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

墓地の設置につきましては、用地の確保、墓地形態の選定、周辺環境へ
の影響、周辺住民からのご理解など、多くの課題がございます。本市と
しましては、少子高齢化が進展するなか、検討を要する問題のひとつで
あるとの認識のもと、市民意識調査などから得られた市民ニーズの適切
な把握と分析に努め、方向性についての検討を行ってまいります。

土木管理課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ベンチにつきましては、今後のプロムナードの使用状況や沿道の土地利
用状況を十分に考慮し、検討してまいります。

166

やまと歌声まつり芸
術文化ホール１２月
６日ヤマトン呼びま
す

ヤマトンを人気者にするには歌を作って大和市民が皆
んなで唄を歌いましょう。
ヤマトンの歌メロディーは市の方で考えて下さい

ヤマトンの歌
（１）みんなの　ヤマトンを　つなごう　みんなで　
明るく手をふって
　　　ランラン　ランラン  歩こうよ、ランラン歩こ
うよ
（２）あの町　この町　ヤマトンと　みんなで　明る
く楽しいな
　　　ランラン　ランラン　歩こうよ　ランラン　歩
こうよ
（３）可愛い　ヤマトン　手をふって　みんなで　歩
こうよ
　　　ランラン　ランラン  たのしいな　ランラン　
たのしいな

ちょうと歌を考えて見ました　ヤマト芸術文化ホール
サブホール開演します。キャラクターヤマトンが呼び
ます。

イベント観光課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

ヤマトンの歌についてはこれまでも市民の方より多数提供いただいてお
りますが、現在のところヤマトンに公式ソングを設けることは検討して
おりません。

165
「図書館の道」にベ
ンチ設置について

最近は大和でも杖をついた方が多く見受けられます。
図書館の道の花を飾ってあるポールの脇にベンチが
あったらとても良い景色であり、疲れた方がひと休み
できる所があると外出の機会が増えるのではないかと
考えます。
一時腰痛があった時、道路の縁石にでも腰をおろした
い時があって、ぜひ御一考をお願いしたいです。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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みどり公園課
(1)平成28年度中に
対応する予定のもの

泉の森の管理につきましては、現在(公財）大和市スポーツ・よか・みど
り財団に管理を委託しております。長期間撤去していたテーブルは、平
成２８年度設置予定です。また、トイレにつきましては浄化槽タイプと
いうこともから臭気を感じてしまうこともありますが、日々清掃は行っ
ておりますので、ご理解をお願いいたします。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

平成２９年４月から新たに歩くことによる健康づくりを推進するため健
康づくり推進課内に「歩こう担当」を新設します。ウォーキングに関す
る新たなイベント等を企画する際の参考とさせていただきます。

スポーツ課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

大和スポーツセンターは指定管理者制度を採用しております。いただい
たご意見については、市民からのご意見として伝えさせていただきま
す。

図書・学び交流
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

図書館につきましては、その設備や運営などに関して、これまで利用者
の皆様から様々なご意見やご要望をいただいております。今回いただい
たご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、施設のさらなる利
便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただきます。

167
泉の森について・大
和ツーデーマーチに
ついて

①毎日散歩しています。全体的に汚れている。特に
テーブルの破損。もう一年以上放棄されている。トイ
レの悪臭。公園管理を民間会社に依頼する。
②小田原ツーデーマーチ今年１８年継続している。大
和でも秋に実施してください。５ｋ１０ｋ２０ｋ。
③大和トレーニングセンター利用について、簡素化し
てほしい。

168
シリウス図書館の紙
芝居の設置のしかた
について

シニアボランティアで絵本をよみきかせをしていま
す。図書館には、週２～３回はおじゃましてます。新
しく出来たシリウスの図書館ゆったりとした絵本ス
ペースとても良いと思われます。“が”紙芝居の棚
が、以前と同じでがっかりしました。下の段は本当に
さがしずらいのです。かがんだり、しゃごんだり。シ
ニア世代はもちろん、赤ちゃんおんぶのお母さんも取
り出すのに大変だと思います。一列に配置してほしい
と思います。
市長も一度紙芝居借りに行って下さい。

※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。
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生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

たばこの火による火傷や焼け焦げの被害や迷惑を防止するため「路上喫
煙の防止に関する条例」を制定しているものです。「路上喫煙をしな
い」をルールとして定着できるよう啓発活動を推進してまいります。

健康づくり推進
課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

受動喫煙による健康への影響は深刻に受け止めており、今後も引き続き
たばこの害等について啓発活動を実施して参ります。

170
各コミセンの予約の
仕方について

大和市ではコミセンの予約に今だに抽選方法をとって
います。朝早くから並ばせて番号札を取り番号の早い
順から場所取りができる番号札を抽選って何ですか？
こーんな前近代的な方法をまだやってるなんて信じら
れません。
パソコンやケータイも皆使ってます。（高齢者がいる
からパソコン使えないなんて言い訳はなし！！）もっ
と方法を考えて下さい。そもそも市民がコミセンに来
るのがあたり前というのがお上的な考え方でしょ！！
もっと市民ファーストになって下さいよ。誰か考え
ろ！！

生活あんしん課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

平成２８年度に、施設使用者に対して実施した使用者アンケートにおい
て、コミセンの予約方法については、「現在の窓口で予約する方法」を
希望している方が約６割を占めていました。
年々、「パソコン・携帯電話で予約する方法」を希望している方の割合
が伸びてきている状況はありますが、施設使用者の半分以上が窓口での
予約を希望していることを受け、現時点ではインターネット予約を導入
する予定はありません。
・ただし、使用者アンケートは毎年度実施しており、結果を注視すると
ともに、対応についても随時検討を行ってまいります。

171
遊歩道にベンチを設
置する（場所、木漏
れ日の処に）

小生（高齢者）。何とも小さな公園よりも、例えば鶴
間にある大型商業施設の裏側にはベンチが適切に設置
されていますが、他は余り見当りません。年々増加の
一途をたどるのに策もないままでは、お粗末と言わね
ばなりません。ぜひ御一考を！（尚かたい石などの腰
掛けで間に合わせないことを望みます。木、プラ製な
らまだしも）

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市道へのベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保
する必要があるため、道路構造、周辺状況、周辺住民との調整等を十分
に検討したうえで、設置の可否を判断してまいります。

169
たばこの路上喫煙禁
止条例について

確か、たばこの路上喫煙条例が出来てから、だいぶ外
でたばこの香りをかぐことなくクリーンになったと
思ってからしばらくして、再び路上で喫煙する人が増
えたと思います。おまけにたばこの吸殻があちこちに
捨ててありマナーの悪さが目立ちます。受動喫煙でた
ばこに対する害が２倍以上になることと、小さな子供
の目線からたばこの火がついたことを考えると恐ろし
いです。
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172
南林間駅ビルについ
て

南林間に住んで２０年近くになります。駅ビルも数年
前から設備、改修され感謝しておりますが、今年の８
月３１日で、駅ビルの書店が閉店して以来３ヶ月駅ビ
ルの広い箇所が閉鎖しています。
南林間改札口は西口と東西のみですが、駅ビルへつづ
く北側は「行き止まり」になっているため、人の流れ
がなく、寂しくうす暗いかんじです。
駅改札から北側方面に通り抜けできる道があれば、人
も戻るのではと考えています。

街づくり総務課
(8)市の所管ではない
もの

いただいたご意見に関しましては、市から鉄道事業者に伝えさせていた
だきます。

173
ゆとりの森ラジオ体
操（ラジオ持参の
件）について

ゆとりの森で毎朝ラジオ体操を施っている者ですが、
夏季の多い時で百人近くに成りますので、小さなラジ
オ（持ち運びしやすい）ですと遠く迄聞こえず、少し
大きめのラジオを役員が交替で持って来て下さいます
が大和市民の健康維持の為に小さな音で（聞こえる位
の）放送して頂けると本当に助かります。役員さんは
ゆとりの森のゴミ拾いもしています。きれいに使用さ
せて頂いています。医療費高騰より大いに安いと思い
ます。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

大和ゆとりの森でのラジオ体操について、指定管理者は以前、放送を
行っていた時期がありましたが、早朝の放送は近隣にお住まいの方に対
し騒音になるとの指摘があり、現在は行っておりません。
ご理解・ご協力いただきますようお願いいたします。

文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

メインホールは高い音響性能を備えた施設であり、今後も、その特徴を
活かした魅力的な公演が数多く実施される予定です。施設内には、民間
のカフェレストランもありますので、今後も文化創造拠点シリウスをご
利用いただきたいと思います。

文化創造拠点
開設準備室

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

文化創造拠点シリウスにつきましては、その設備や運営などに関して、
これまで利用者の皆様から様々なご意見やご要望をいただいておりま
す。今回いただいたご提案は、指定管理者にも内容を伝えるとともに、
施設のさらなる利便性向上に向け、今後の検討の参考にさせていただき
ます。

174 シリウスについて

シリウスは本当にいい物だと思います。
カフェ有り学習センター有りで、とてもいいと思いま
す。
大、小ホール芸術文化ホールも、まだ中は見たことが
ありませんが、いろいろな音楽かたちがくるといいと
思います。又キッサテンも有るといいと思います。か
るいけい食がたべられること、音楽が自分も楽器を
やっています。

※図書・学び交流課にも情報提供しています。
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175
ノロットバスについ
て

シートベルトがついている椅子があると杖をついてい
る人も乘れる（安心して）

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

コミュニティバスに関しては、利用者の皆様から様々なご意見やご要望
をいただいております。今回いただいたご意見につきましても、さらな
る利便性向上に向け、今後の検討の際の参考にさせていただきます。

みどり公園課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

①平成２０年度に行った「ゆとりの森の計画変更」では、市内にはス
ポーツ広場が少ないことから、当初計画にあったパークゴルフ場を変更
し、様々なスポーツを楽しめ、かつ、大規模な災害発生時に、避難場所
としても活用できる施設を整備することとし計画変更いたしました。ご
理解くださいますようお願いいたします。

スポーツ課

(6)対応することによ
り他に弊害が生じる
など、対応が困難な
もの

①パークゴルフは幅広い世代の方が楽しめるスポーツであると認識して
おりますが、ゴルフ場のような芝生を整備する必要があります。スポー
ツ施設の新規設置については、様々なスポーツ種目団体より専用グラウ
ンドなどの要望を受けておりますが、限られた土地と厳しい財政状況の
中、新たに設置することが難しい状況です。
②週末や祝日の営業日は予約が混みあっている状況ですが、平日の昼間
は比較的利用が少ない状況です。平日の昼間もご利用いただけるよう
に、利用料金も含めて検討させていただきます。

177
交通信号の車・歩行
者の分離化について

市街地の信号を車と歩行者分離を促進することで、安
全性向上と混雑の緩和を図ることを提案します。交差
点で右、左折車による巻き込まれ事故を防げるほか、
車の流れをスムーズにできる。例えば１分３０秒の青
信号でも右左折車が歩行者（※老人は歩くのがおそ
い）がいなくなるまで動けず、車が移動できるのが実
質３０秒ぐらいしかないことが多い。分離すれば車の
青信号は３倍になる。特に桜ヶ丘西口前の交差点は急
務！

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

信号機は交通管理者である大和警察署が所管しておりますので大和警察
署へ要望いたします。

176
パークゴルフ場新設
と新サッカー場の利
用料金について

①新サッカー場の横に「パークゴルフ場」を早期に
作ってほしい。
②大規模多目的広場、新サッカー場の利用料金を半額
程度にしてほしい。一週間の利用状況を見てると、ほ
とんど利用されていないのが現状です。ぜひ、考えて
ほしい！！
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179
マイナンバーについ
て

マイナンバーを市役所に取りに行かなくてはなりませ
んが年のせいか、遠くて行けないでいます。
タクシーと思いますが酔ってしまうのでダメです。
どうすれば良いのか。
電車、バス、と思いますが２０分ぐらい歩きます。そ
して、バス、電車に乘ります。歩くのが困難です。

市民課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

マイナンバーカード（個人番号カード）の受け取りにつきましては、身
体の障害等のやむを得ない事情により、代理人による受け取りが可能と
なる場合もありますので、市民課証明交付担当（０４６－２６０－５３
６５）までお問い合わせください。

ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、保育所等設置は民間の運営事業者が行っていますが、市有地の活
用も必要に応じて検討していきたいと考えております。

181

「シリウス」誕生私
達市民にとってこの
上ない喜こびであり
ます。

１１／３日のオープニングコンサートの参加やこれか
らのコンサートのチケットも確保してあります。とこ
ろでちょっと残念なのが、大和駅を出てプロムナード
へ向う入り口のビルの外壁の下ところ、わずかな土地
ですが、回わりがきれいなだけにとても気になりま
す。ビルのオーナーの方と話し合われて、小さな木を
植えるか、花壇を作られたら如何ですか。
私だけでなくみなさん気になられる様です。 土木管理課

(8)市の所管ではない
もの

該当箇所は民地であるため、対応することができません。

180 託児書について

・市で貸している畑（家庭菜園）の敷地を数名で利用
している事よりも広い敷地なので、市の保育園を作っ
た方が良いのでは？と思ってます。
・犬について
１５才以上の高齢犬、ガンバッテいるので表彰してほ
しい。（ちなみに横浜市は１４才で表彰される）

※農政課、健康づくり推進課、生活環境保全課にも情報提供しています。
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道路安全対策課
(2)平成29年度中に
対応する予定のもの

自動車運転免許証を自主返納しやすい環境を整え、ご高齢の方の事故防
止に向けた新たな取り組みについて実施いたします。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現在、大和市コミュニティバスでは、免許を自主返納された方に対して
のサービスはございませんが、子どもからお年寄りまで誰もが気軽に安
心して外出できるよう、運賃を一律１００円または１５０円と安く設定
しておりますので、ご理解いただきますよう、お願いいたします。ま
た、現金よりも割安な回数券も用意しておりますので、ぜひご利用くだ
さい。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市は、市域の多くが鉄道８駅から徒歩圏内にあり、更に生活の質と交
通の利便性を高めるため、低廉な価格のコミュニティバス６路線を走ら
せ、外出しやすい環境を整備しています。そのため、他の自治体で行わ
れている敬老パス等の事業目的については充足していると考えていま
す。

183
秋に刈りとられるい
ちょう並木のむざん
さについて

並木道は人の心を安がせてくれます。
ことに秋に黄色くなるいちょうは見事です。しかし、
ここ数年黄色に色づく数日前にその葉、枝を切とって
しまい、黄金色の並木道はむざんです。今年はまだ枝
葉がついていますがいつ市役所の車が来て刈りとるか
と思うと哀しみで胸がドキドキします。何のための並
木道ですか？

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

落葉樹の剪定につきましては、落ち葉による交通への影響を考え、落葉
する直前に行っております。今後も、交通に影響が出ないよう、適切に
管理してまいります。

182 無題

高令者の交通事故が毎日のようにニュースで見る度に
胸を痛めています。免許証を返納する為には返納者が
少し喜ぶ事、例えば、商品券だとか今迄無事故だった
者には証が欲しいですネ！！私も返納したいと思って
ますが、便利が良いのでまだ乗車してますが少し考え
てますが・・・・・・
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みどり公園課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

保存樹林の維持管理はその所有者が行います。状況に応じて市から所有
者に適切に管理を行うように通知いたします。

土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市が管理する水路や道路の汚損につきましては、清掃、浚渫等を実施し
ております。今後も、順次実施してまいります。

生活環境保全課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

私有地については、その所有者又は管理者が適正に維持管理しなければ
ならず、市では指導等の権限を有していません。
市では、不法投棄を未然に防ぐためのパトロールを実施し、また、不法
投棄禁止看板を希望される方へ無償で配布しています。

みどり公園課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

現時点では整備する予定はございませんが、今後の公園整備の参考とさ
せていただきます。

街づくり総務課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

のろっと南部ルートの運行ダイヤは、総延長２０kmのルートを２台のバ
スで運行するという制約がある中で、従来の運行便数を維持しつつ、か
ねてから要望のあった午前の便のより早い時間帯での運行の実現など、
各便の利用傾向や全体的なバランスを考慮しながら編成を行った結果、
現在の運行本数となっております。
コミュニティバスについては、これまでさまざまなご意見やご要望をい
ただいております。いただいたご意見は、今後の参考とさせていただき
ます。

186 下水整備について

現在自宅周辺は組取式になっています。
５０年前に家を建築した時遅くも１０年過ったら下水
が出来るということを信じ毎年自治会で又は議員さん
達に声をかけております。
年も年なの出来上ったことをたしかめてあの世に行き
たいので考えていただきたい。

都市施設総務課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市では市街化区域の汚水管整備については、ほぼ完了し、現在、浸水対
策としての雨水管整備や、下水処理場や下水道管の老朽化対策を実施し
ております。これらの事業には多額の費用を要することから、市街化調
整区域の汚水管整備につきましては事業の進捗や財政状況を勘案しなが
ら着手していきたいと考えております。

184 保存林所有の方へ

つきみ野５号公園のそば、川ぞいの林の整理をキレイ
に刈る様に。
ゴミがすごい！防犯上も悪い！！
川ぞの林すべて座間街道からラーメン屋の川ぞい、ゴ
ミがすごい。市でどうにかならないのですか？

185
ゆとりの森におつい
て（今年２回目の提
案です）

ゆとりの森は子供達、サッカー、野球、テニス…子供
やスポーツをする人にとってはすばらしい施設です。
高令者にとってはウォーキングぐらいしかできませ
ん。（江の島自然浴さんぽ路）を知ってますか？東京
－中央区にも同じ様な施設がたくさん有ります。予算
も少額で済むはず。是非検討して下さい。
それから「のろっと南部ルートのバス」のお昼代のバ
スが１時間５０分ありません。この時間はみなさん不
満・不平を言ってます。予算がないという言い訳は一
年だけですよ。ゆとりの森がオープンしたため、そこ
の利用者が乗るため、混みます。（夏休み、土・日曜
日、考えて下さい）地元の人達は迷惑してます→病
院・買い物…
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議会事務局
(5)一言提案以前から
対応しているもの

議員定数は、民主的に住民の意思を市政に反映するために大変重要で
す。したがって、住民の意思が十分に反映される人数であることを十分
考慮し、条例で議員定数を定めることとしています。
また、議員報酬の金額は、その透明性、公平性を担保するために、市の
附属機関である大和市特別職報酬等審議会の審議結果を受けて条例で定
められています。今後も、同審議会の議論等を踏まえて、必要に応じて
条例改正等を行ってまいりいます。

総合政策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

本市が実施している全ての事業については、毎年１回点検・評価をする、事務事
業評価を行っています。その中で事業内容や手法の見直しのほか、受益者負担の
あり方等について検討することで、市民サービスの向上や経費の削減を図ってお
ります。

188
道端に捨ててあるゴ
ミについて

私は自転車通勤をしています。道すがら自称「１日１
善」としてゴミをビニール袋にひろいながら通勤して
います。
通行している人が少しでも気分よく通っていただけれ
ばとの思いです。しかし横浜厚木道路の厚木基地対面
のフェンス奥のゴミが気になっています。ただフェン
スを乗り越えるわけにはいかずそのゴミを処分してく
れる事を望みます。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地及び基地周辺国有地の適正な維持管理を国に求めるなど、引き
続き取り組みを進めてまいります。

190
老人の友達作りにつ
いて

６０才７０才台のまだ元気だけれども友達作りが下手
な人もいます。
地域にいつでも出掛けられて喜楽におしゃべりが出来
て少し勉強もしてデイサービスの前の方々の居場所が
あればうれしいです。あまり規則が厳しいと行かなく
なります。
寒い冬に一人で居るより友達がいる方が暖かいです。
年寄にわ時間がありませんので、早くお願い致しま
す。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市民の皆様がどなたでも利用できる地域の居場所“ぷらっと”を市内３
カ所（中央林間駅前、高座渋谷駅前、文化創造拠点シリウス６階）設置
しております。中央林間と高座渋谷では、ご高齢の方向けの介護予防セ
ミナーや口腔セミナー等も開催しておりますので、是非ご利用くださ
い。
また、地域ごとに生きがいと健康づくりを目指しているゆめクラブ大和
に所属するシニアクラブがあり、自主的に行うさまざまなクラブ活動を
通じてシニアの仲間づくりを目指しております。

187 無題

市会議員の人員削減と実稼働賃金支払いへの切り替え
に伴い、支出削減計画が聞こえてきません。又、東京
都でも支出削減、無駄等の見直しが公表され都民に少
しずつ見え始めているように市政も同様理解できおる
よう公表したら如何ですか？
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ほいく課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

保育園のスタッフとしてではなく、子育て支援事業で高齢者の方々と世
代間交流を行い、いろいろな経験をさせていただいております。今後も
交流は継続し、広げていきたいと考えております。

高齢福祉課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

大和市シルバー人材センターでは、現在のところ保育園の仕事は請け
負っておりませんが、今後、貴重なご意見として参考にさせていただき
ます。

産業活性課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

商店会や地元住民の方々の様々なご意見等をふまえ、判断すべき事案と
考えております。

街づくり総務課
(8)市の所管ではない
もの

いただいたご意見に関しましては、市から鉄道事業者に伝えさせていた
だきます。

基地対策課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

厚木基地の所在により、市民は長年にわたり甚大な航空機騒音被害や事
件・事故への不安など様々な負担を強いられていることから、航空機騒
音問題の抜本的解消など、引き続き市民負担の軽減に向けた取り組みを
進めてまいります。

194
芸能人を呼んで欲し
い

文化創造拠点シリウスの芸術文化ホールに芸能人を呼
んでほしいです。

文化振興課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

市民の皆さまに優れた文化芸術作品の鑑賞機会を提供する観点から、芸
能人をお招きした公演なども実施される予定です。

195
舘野鉄工所跡地につ
いて

せっかく慰霊碑があるのに、フェンスで囲まれており
歩道もせまいので、落ちついて手を合わせることがで
きない。
なんとか、自由に、いつでも、落ちついて慰霊できる
様にして下さい。

国際・男女共同
参画課

(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

舘野鉄工所跡地につきましては、市民の皆さまの中にもさまざまな意見
があることを承知しておりますので、市議会での議論を注視しているこ
とろです。

191
子供の保育の手だす
けについて

高齢者がふえる中、保育園のほ助スタッフとしてシル
バーの人を、パートとして、働くのはどうでしょう。
各家庭のふえる中、おとしよりの、こどくや、にん知
予防にお互い、良いのではと思います。若いお母さん
や子供達にも、心のケーアもできると思う年のこう
で。

192
シリウスオープンに
伴い周辺について

シリウスがオープンし近隣および遠方から訪れる方々
が沢山おられる事でしょう。シリウス迄の道はプロム
ナードを使って行くのがメインでしょうがプロムナー
ド側から銀座通り（居酒屋通り）の店へ利用できるよ
うになると街全体が賑わうのでは？
銀座通りがここ十数年昼の雰囲気でなく夜の雰囲気と
なってしまい健全な通りになれば良いと考えておりま
す。 ※文化創造拠点開設準備室にも情報提供しています。

193 無題 正月３が日の飛行中止
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土木管理課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

ベンチ設置については、道路利用者の安全や円滑な交通を確保する必要
があるため、道路構造、周辺状況、周辺住民との調整等を十分に検討し
たうえで、設置の可否を判断してまいります。

道路安全対策課
(8)市の所管ではない
もの

停止線につきましては、同様の要望があり、すでに大和警察署へ要望い
たしました。

スポーツ課
(3)将来的な実現を目
指し、検討するもの

市では現在、スポーツ推進委員などにより、市民まつりやスポーツフェ
スタなどのイベント会場において、子供から高齢者まで手軽に楽しめる
ニュースポーツを普及していく取り組みが進められています。
今後、このようなスポーツが楽しめる環境づくりについて、引き続き検
討していきたいと考えております。

高齢福祉課
(5)一言提案以前から
対応しているもの

老人福祉センターでは、卓球以外にも高齢の方が多種多様なサークル活
動を行っており、市ではその支援を行っております。
今後も高齢の方の健康増進・介護予防の支援に努めてまります。

健康づくり推進
課

(5)一言提案以前から
対応しているもの

生活習慣予防のためにも、定期的な運動は重要です。市としましては、
健康普及員によるウォーキングを実施したり、運動の重要性について健
康講座等を通して普及啓発に努めております。

198
広報PRボード設置場
所の再検討について

１．広報の必要性、ＰＲボードの必要性は認識してい
ますが、個々には其の設置場所に疑問を感じるものあ
り（ＥＸ．①つきみ野駅北側国道への曲り角～歩道狭
く、読む人あれば通行の邪魔②其の先の家電量販店か
ら境川への階段際～坂道で立ち止まり読む人？）
２．ＰＲボードの維持管理費用は多額と推量。費用対
効果の観点から総点検をして、効果等に？のものは撤
去すべしと思料します。

広報広聴課
(4)現時点では対応で
きないが、市政運営
の参考とするもの

広報ＰＲボードの設置については、いずれも人通りや地域ごとの人口な
どを鑑みて実施しています。シルバー人材センターによる張り替え作業
時に拭き上げるなどのメンテナンスを実施しており、適正に効率的な運
用をしていると考えています。

200
本年１１月４日大和
市文化創造拠点につ
いて

シリウス云ふ立派な施設が出ました誠に喜びに耐えま
せん。市長わたいしたものです。歴代の市長わ誰も出
来なかつたも有り難うございます。そこでＮＨＫに招
致ノド自慢を招致して全国に見場を作て下さい。今ま
で３回やりました。４回目おお願い致します。自分で
出たいから勝手なねがい申訳御座。

文化創造拠点
開設準備室

(5)一言提案以前から
対応しているもの

「ＮＨＫのど自慢」につきましては、平成２９年３月２６日（日）に文
化創造拠点シリウスのやまと芸術文化ホール（メインホール）で開催さ
れることが決定しております。

197
高齢者に手軽に楽し
むスポーツを！！

週に２回コミセンで卓球を楽しんでいます。以前は会
費無料で出来ましたが今は月５００円かかります。他
のスポーツに比べ格安ですが超高齢化して医療費も
益々増えると思われます。健康保険制度も先行き崩壊
の危機に見舞われるのではと不安になります。その意
味で皆んなが手軽に安く楽しめるスポーツを増やして
予防医学に力を注いで欲しいと思います。

※生活あんしん課にも情報提供しています。

196
ベンチの設置につい
て

下鶴間の遊歩道にあるベンチの間隔が狭いので広げる
か、さらに２～３台設置して頂きたい。

中央林間交差点の約２００メートル東の交差点は危険
性が大　商業施設方面に向う右折の車の停止線の徹底
をお願いしたい。


